
Vanessa, diplomée d’un BTS Assistant de Gestion, promotion 2010 
 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je m'appelle Vanessa, j'ai 22 ans et j'ai eu le Baccalauréat Sciences de l'Ingénieur en 2010. J'ai 

voulu rompre avec toute forme de science et poursuivre mes études dans les arts appliqués. Il s'est 

avéré que je n'étais pas non plus faite pour le domaine des arts, et j'ai repris des études plus 

classiques en intégrant le BTS Assistant de Gestion PME/PMI en alternance de la CCIR. Dans le cadre 

de l'alternance, j'ai été recrutée par la société Total Réunion, au service Maintenance des 

installations pétrolières.  

J'ai obtenu mon BTS Assistant de Gestion en 2013, et j'ai appris que j'étais Major de 

Promotion Académique à cet examen. J'ai continué mon cursus en intégrant le Bachelor Gestion 

des Ressources Humaines toujours en alternance et toujours à la CCIR. Dans mon entreprise, j'ai pu 

entrer au service administration du personnel pour l'alternance.  

En août 2014, j'ai obtenu le titre de Responsable de Gestion des Ressources Humaines, et 

j'ai ainsi pu intégrer le Master Gestion des Ressources Humaines et Organisation enseigné à 

l'Institut d'Administration des Entreprises, toujours dans le cadre de l'alternance. Je suis 

actuellement en 1
ère

 année de Master, en alternance dans l'entreprise Total Réunion où j'occupe le 

poste d'assistante Ressources Humaines. 

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

Je n'ai pas choisi de me tourner vers le secteur des services. A l'issue de l'année en arts 

appliqués, j'ai dû me réorienter vers quelque chose de plus banal. J'ai choisi le BTS AG en 

alternance, espérant entrer dans le monde du travail plus rapidement. A ce moment-là, le Bac SI a 

été un atout inespéré, car ma candidature spontanée chez Total Réunion a trouvé écho dans leurs 

besoins d'une assistante administrative dans le domaine de la maintenance. J'avais donc un profil 

parfait pour eux : quelques connaissances techniques, une employée peu coûteuse et pas 

forcément à temps plein.  

Ces deux années de BTS m'ont permis de renouer avec les études, et ayant découvert le 

domaine des RH, j'ai à ce moment décidé de poursuivre en licence (bachelor), puis en Master, et si 

j'en ai la possibilité, en doctorat de sciences de gestion. 

 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

Je n'ai pas quitté la réunion. 

 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
 



A mon sens, il est important de prendre connaissance de tout ce qui existe comme voies 

supérieures. Les étudiants, mêmes s'ils pensent que l'économie ou la technologie ne les intéressent 

pas, doivent être au courant de ce qui existe, à la Réunion, et en Métropole. 

D’avantages de rencontres avec des professionnels qui expliquent leur métier, sans forcément 

parler d'école ou d'études pourraient aussi les aider. Ce sont là les deux choses qui m'ont un peu 

manqué avec le recul. 

 


